

SUBLEVACION

COMUNISTA EN MADRID

SE PELEA EN LAS CALLES DE LA CIUDAD

Los comunistas y extremistas atacaron las tropas de la Junta de Defensa

FRANCO REHUSA

cualquier oferta de paz que no se base en la rendición incondicional

EL CORONEL CASADO ordenó repeler el ataque y los revoltosos ocuparon algunos edificios **DONDE RESISTEN**

RECHAZA DE PLANO RENUNCIAR AL CASTIGO DE LOS QUE SE HAN HECHO

CULPABLES DE DELITOS POLITICOS O CIVILES DURANTE LA CONTIENDA



Genl. FRANCO

El gobierno presidido por Miaja amenaza con bombardearlos con la aviación si no se rinden. — Miaja, Besteiro y Casado hacen un llamamiento a los sublevados y declaran que Negrín, Del Vayo y La Pasionaria han huido de España. —

CONFIRMADA LA RENDICION DE LA ESCUADRA REPUBLICANA — QUE FUE DESARMADA HOY EN BIZERTA —

NEGRIN Y ALVAREZ DEL VAYO SON ADVERTIDOS, AL LLEGAR A PARIS, DE QUE NO PODRAN DEDICARSE A ACTIVIDADES POLITICAS. —

DOS JUNTAS MILITARES EXISTEN EN ESPAÑA REPUBLICANA; UNA PROCLAMA EL REPUBLICANISMO Y LA OTRA EL FALANGISMO; Y AMBAS DESEAN LA CESACION DE HOSTILIDADES. — LA AVIACION NACIONALISTA BOMBARDEO HOY CUART DE POBLET.

Negrín siguió para Suiza y de allí continuará a Nueva York

TUNEZ, 7. UP. — Once unidades de la escuadra republicana española cularon a la bahía de Bizerta a las 6 horas y 15 minutos de hoy y se rindieron a las autoridades francesas, de acuerdo con las

instrucciones y condiciones enviadas al comandante de la escuadra ayer, cuando intentó entrar el puerto de Orán. Los barcos están neutralizados, expresión técnica que indica que su principal armamento será desmontado, o las recámaras de los cañones serán removidas para inutilizarlos mientras se encuentran en este estado. Se requiere una conexión que la flota de los rusos blancos del general Wang que escapó del Mar Negro se refugio en el lago interior de Dniepropetrovsk de los barcos al andar el tiempo fueron comidos por el oxígeno y hoy día no queda ni uno de ellos. Esto no sucederá, desde luego, con los barcos de guerra españoles puesto que ellos, de acuerdo con los arreglos suscritos por el General Franco con el senador León Bernard al iniciarse las negociaciones para el reconocimiento del rey de España, el gobierno español. Mientras tanto los oficiales y tripulantes de los barcos serán



Estrellas



Nº 316 - Director: Rafael Soley - Año IV

San José, martes 24 de mayo de 1938. Edición Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PASA a la página CUATRO

QUISICOSAS...

Los Estados Unidos están muy preocupados porque los paisecitos centroamericanos se están armando hasta los dientes...

Pero no hay derecho a esa alarma.

No fue ese caso el consejo del Presidente Roosevelt? Pues ya lo ve. Los atomos han salido aprovechados.

Quiere don José Guerrero desde Boston que hagamos nuevo censo, es decir, que nos contemos las costillas...

Pues no hay necesidad. Ahora con la política vamos a saber cuántos somos y cuántos no somos.

Porque así se saben dos cosas: el número de habitantes y el de los forros... No se apure don José...

Franco y Casado están cambiando mensajes cariñosos de Burgos y Madrid respectivamente...

Pues no está mal el matrimonio. Por eso es que Franco se entiende con un casado.

Que si llega a ser soltero... vive María...

Don Flor quiere que ahora llevemos a don Ricardo y que después llevemos a don León y así sucesivamente...

Y a los demás nos muerda un burro.

Trescientos quintales de algodón han sacado ya de Barranca.

Pero no van a ser exportados todavía.

Primero tienen que llegar las maquinarias del Japón.

Y esas si las vamos a pagar al contado.

Nada que los amigos nipones tienen más suerte que un político.

Nes dejamos engañar todos los días.

Don Chale Lara no ha ido a Nicaragua a satisfacer ningún reclamo del General Somoza.

Fue un viaje espontáneo.

Un paseito como si dijéramos.

Don Chale es muy paseador y nada más.

El señor Secretario de Gobernación ha convocado a los gobernadores, capitanes de puerto e inspectores de aviación.

Se trata de organizar el problema migratorio, o sea que después de esto, veamos en las calles más polaquillos o chinitos.

Porque esos polacos son el mismo diablo. Cuanto más difícil es la entrada, más ganancias dan de venir...

Y vienen.

Tuvieron una conferencia el secretario de hacienda y el presidente de la respectiva comisión del Congreso.

Fue larga y complicada la conferencia.

Al terminar los dos estaban completamente tendidos en la lona.

Se noquearon mutuamente.

Con un millón y resto de su peravit cerraron las cuentas del gobierno...

Que dicha es ser gobierno.

A uno que le pasa todo lo contrario.

Siempre resultamos con déficit...

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnio y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de

FOSFO KOLA

porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

SE HA EXTINGUIDO LA DINASTIA DE VERDUGOS FRANCESES

Ciento veinte años de servicios idóneos a la guillotina, tienen un brusco final, cuando Anatole Deibler, "Monsieur de Paris", muere de repente al salir del subterráneo, mezclado entre el público. Había descabezado a más de cuatrocientas personas en sus cuarenta años de funcionario público. Su actividad ha sido sobrepasada por Mr. Elliot el verdugo de Nueva York, que solo lleva 3 años en el oficio (de nuestro corresponsal)

El día 2 de febrero, a las seis y cuarenta de la tarde, cuando un público tan numeroso como en la estación de Saint-Cloud, un hombre de edad avanzada y apariencia frágil que se mezclaba entre los otros, cayó de repente al pavimento para no levantarse más. Cuando vino la policía y se registró al tan inesperadamente fallecido, el guardia que practicaba la di-

gencia lanzó una exclamación de estupor: el muerto era nada menos que "Monsieur de Paris".

Efectivamente, se trataba de Anatole Deibler, verdugo oficial de la República Francesa. Y al fallecer de tan inusitado modo, terminaba con él una dinastía de verdugos que había perdurado en Francia durante 120 años. El muerto había estado ejerciendo el trucu-

lento oficio de cortar cabezas, Pasa a la Pág. TRES

MOMENTO INTERNACIONAL

EN ESPAÑA

La paz ya llegando ya a la patria española después de una guerra cruel como acaso no haya habido jamás en la historia de la humanidad. Nos referimos desde luego a las revueltas intestinas de las naciones. Esta guerra ha contado con todos los modernos elementos bélicos de que se dispone en el mundo, todos los adelantos de la muerte han sido ensayados en los campos de guerra españoles.

La lucha adquirió caracteres gigantescos en determinado momento, y los más grandes hechos de heroísmo se ha producido en uno y otro bando. Pero ya ha pasado la tempestad. Comienza a amanecer un nuevo día para España. Aún quedan rescoídos de la contienda, pero se van desvaneciendo.

El General Miaja que fue durante toda la lucha el señor de los ejércitos republicanos, se ha convertido ahora en el señor de la paz.

Trocó su espada invicta por el ramo de olivos, pero para guardar siquiera lo que queda de esa España tradicional.

Muchas veces al hacer estos comentarios se nos tomó como parciales, pero del mismo modo nos tomaron unos y otros lo que viene a demostrar exactamente lo contrario, o sea que nuestro anhelo en todos los momentos era el de que llegara cuanto antes la paz para aquella patria adolorida y sangrante.

Y ahora, pues, que ya parece haberse llegado esa hora, queremos ser también los primeros en batir las palmas, deseando para España que el General Franco, que ha probado ser un gran estadista, y que ha logrado la victoria, logre restañar las heridas.

Y ojalá que no tengamos ya más que decir de guerras y de martirios, de bombardeos y de crueldades, sino simplemente que alabar a los vencedores si ellos, como lo espera el mundo entero, corresponden a los ideales que han integrado su afán.

Y si ahora el General Franco tiene la victoria, que también merezca más tarde, el título de libertador de su tierra y de organizador de una grande y nueva patria española.

VIBRACIONES DEL MINUTO

CASAS BARATAS

Há dado comienzo a su labor la junta de casas baratas, y se han trazado ya los primeros planes para la adjudicación de esas casas. Se trata de hacer las amores facilidades, y de pa so llenar todas las necesidades de las diversas categorías económicas de los futuros habitantes de dichas casas. Pero más aun, el Lic. González Flores ha regalado un terreno para que en Heredia se construyan algunas, y se hace un llamamiento a todos aquellos terratenientes, lo mismo que a las municipalidades para que hagan iguales donaciones y manifiesten su cooperación.

Se comienza, pues, a resolver este grave problema de las casas por el cual hemos abogado mucho tiempo desde estas mismas columnas. Y se comienza bien.

Las personas que integran la comisión no pueden haber sido mejor escogidas y sabrán trabajar con empeño en favor de las clases trabajadoras y pobres que actualmente viven en

verdaderos ranchos de imposible uso y de gran des peligros para la salud.

Creemos que entre los grandes problemas que merecían pronta atención del gobierno estaba este de las casas. Y si a esto se agrega que la iniciativa particular también trata de construir casas colectivas y de fácil pago como las diseñadas por el señor Lutz, pronto veremos que la población se habrá embellecido y que los hogares pobres no serán presa de los alquiladores ni de las enfermedades que produce la vida promiscua con destrimiento de la moral y de la salud.

Lo que hace falta ahora es que haya también buena voluntad de parte de los gremios obreros y demás interesados para que se subsanen todas las dificultades, en lugar de hacer esas dificultades, como ha sucedido otras veces.

No hay que dar motivo a que fracase el empeño del gobierno, sino que por el contrario, debemos ayudar en todo lo que se pueda.

"AVENTUREROS DEL AIRE"

EL PILOTO DEL AVION PIGATA HA SALTADO EN PARACAUTIDO Y HA CAIDO LIMPAMENTE EN MAR. LOGAN BRA Y EL PLANO AMARILLO DE MANERA QUE NUESTROS AMIGOS PUEDAN RESCATAR AL BANDIDO.



Fabricación de seres sintéticos en varios laboratorios europeos

MARAVILLAS CREADAS POR LA CIENCIA.—EL HOMBRE EN POSIBILIDAD DE LANZAR AL MUNDO ANIMALES DE TODAS LAS ESPECIES

Muy pronto el hombre podrá crear nuevos seres. Gracias al progreso de las ciencias de laboratorio, podrá intervenir en el mecanismo delicado de la vida y de la reproducción, para lanzar al mundo animales híbridos, caballos alados, monos superiores que sustituirán a los antiguos esclavos, quimeras, etc.

CULTIVO DE PIERNAS

En Rusia, el sabio Gurwitch, ha hecho sensacionales experiencias continuadas y perfeccionadas por Magróv, en Francia, sobre la "radiación artificial de la pira viviente". Expuestas a esta radiación invisible, los delicados huevecillos de los erizos son alterados a distancia y dan seres deformes.

Holweck, con ayuda de los rayos X, ha podido "bombardear" con precisión, como con ametralladora, células vivientes de doce micrómetros de milímetro e influir sobre su reproducción. Actualmente unos sabios que no dudan de nada, proyectan exponer sobre las altas montañas o en un globo el germen vital de la "mosca de vinagre", con el fin de observar el efecto de los famosos "rayos cósmicos".

Carrel y Lindbergh, operando en una escala más grande, han logrado hacer vivir, en tarros de cristal, órganos enteros proporcionándoles sangre por medio de un cordón artificial. Es indudable que en este caso sólo se sostiene la vida, que no se crea; pero todo cambia si en lugar de "cultivar" un órgano adulto de trabajo, como lo ha hecho Waddington, sobre fragmentos de embrión tomados de un huevo de gallina incubado durante veinticuatro horas depositado sobre una preparación nutritiva, el pedazo de carne viviente se mueve, adquiere forma, adquiere un huevo, una piel, y, exactamente como si formara parte todavía del pollo.

Hoy, se ha llegado ya a "cultivar" piernas de pollo, lo que es un excelente resultado. Podemos influir a una pierna, para

modificarla; por ejemplo, si la abandonamos a sí misma, la articulación de la rodilla se suelta y forma un bloque, pero permanece flexible y movable si tenemos cuidado de picarla de vez en cuando, como lo haría el pollo en el interior del cacahón.

Si se piensa que la técnica del injerto de órganos ha hecho desde hace tiempo progresos in crebles y maravillosos y que los cirujanos saben ahora unir los nervios como simples alambres eléctricos, se vislumbra, en el porvenir, toda una "cirugía de detalles" bien curiosa, sobre las "radiaciones", "lámparas de refracción que podrán injertarse a los pacientes, para substituir a los órganos usados.

El hombre llegará, por este camino, a alcanzar una relativa inmortalidad. El Premio Nobel de Medicina, correspondiente a mil novecientos treinta y cinco, fue otorgado al profesor Hans Spemann de Friburgo en "Bisgau", por sus notables trabajos sobre el desarrollo del huevo y la fabricación de "quimeras".

Una explicación sobre la significación del término "huevo". Para las amas de casa, se trata de algo comestible. Para el científico, el huevo verdadero se reduce a la minúscula célula inicial fijada sobre la yema, germen vital de donde va a salir el pollo absorbiendo, para su formación, todo el contenido del cascarón.

Esta "célula huevo", la única interesante para ellos, es difícil de apresar e nun huevo de gallina. Pero la naturaleza ha puesto a disposición de los sabios admirables huevos de rana o de tritón, formados de una pequeña esfera gelatinosa de un milímetro de diámetro, que es fácil de "trabajar".

Spemann, para estas operaciones delicadísimas, ha inventado un instrumento maravilloso que es, simplemente, un cabello, el cabello flexible de un niño de dos meses de edad. A este cabello, Spemann lo dispo-

ne como un nudo corredizo y, con ayuda de una toga de cera, lo fija en el extremo de una varilla de cristal.

Tomando en seguida un microscopio de débil amplificación coloca un huevo gelatinoso debajo del lente y lo "extrangula" decididamente con ayuda de su minúsculo lazo, y entonces el huevecillo adquiere la forma de una doble calabaza, de un "diácono", o de un reloj de arena.

Supongamos que el lazo fue cerrado completamente. Si el nuevo escogido es completamente vivo, morirá una de las dos mitades separadas, porque sólo la parte que contiene el germen es capaz de formar un ser viviente, tritón o renacuajo. Si el huevo ya estaba más avanzado en su desarrollo, se obtendrán dos renacuajos gemelos por un año; en fin, si la operación es torpe o maquiavélica, si al extrangular al huevo se formó una "pequeña mitad", ésta dará un pedazo de carne viviente pero informe, al lado del animal normal salido de la "mitad grande".

Estos resultados ya son alentadores. Pero Spemann ha ido más lejos, extrangulando parcialmente el huevo como si quisiera fabricar unos "hermanos siameses". Así han nacido en su laboratorio monstruos sorprendentes, alucinantes "quimeras", bestias con dos colas, con dos cuerpos, renacuajos en forma de Y que agitan sus cabezas gemelas.

El más bello experimento de Spemann es el que le ha hecho descubrir a los "organizados", verdaderos creadores de formas vivientes.

De un pequisísimo embrión todavía informe, del que no podrá decirse si va a ser pájaro, rana o tritón, se retira con ayuda de un bisturí un minúsculo pedazo de carne "organizador", que se injerta sobre otro embrión. Entonces se produce una acción bastante misteriosa, llamada inducción, que hace aparecer un nuevo órgano, un nuevo sistema nervioso, una segunda cabeza.

Escogiendo juiciosamente los organizadores en el primer embrión, se puede crear monstruos artificiales que vivan algún tiempo. Waddington ha publicado impresionantes fotografías de gallinas con dos cabezas o con dos columnas vertebrales, en tantos que otros sabios han logrado que se desarrolle un rudimento de huevo sobre el vientre de una salamandra. Estos ensayos también se han hecho con ratas, perros, etc.

En el dominio puramente médico, estas investigaciones arrojan una nueva luz sobre la vida y el temperamento de los gemelos humanos. Algunos gemelos son verdaderamente las dos mitades de un mismo ser, separados por millares de kilómetros, en las mismas fechas tienen las mismas enfermedades, las mismas ideas geniales o burlescas, las mismas crisis sentimentales.

El novellista más imaginativo es, aquí, inferior a la realidad. Además, que por un giro imprevisible, los descubrimientos de los embriologistas han venido a ayudar de manera extraña, a los trabajos que se hacen en todo el mundo para combatir el cáncer. En las ciencias de la vida, todo se relaciona: estudiando la germinación de los seres, tal vez los sabios descubrirán el remedio a este terrible mal de humanidad.



SE HA EXTINGUIDO LA...

(Viene de la Pág. DOS)

nada menos que ocho lustros.

Previamente en los momentos en que lo había alcanzado la guadaña, se dirigía al Ministerio de Justicia a recoger el orden de ejecución de un condenado, así como los correspondientes emolumentos. Al día siguiente, manipulada por su mano hábil, funcionaría una vez la guillotina, y la testa de un asesino recayó por el suelo, reinvindicada así una sociedad que continúa conculcando con la ley del "diente por diente". (A veces como en un caso reciente de Nueva York, son cinco dientes por uno)

La familia Deibler procedía de Baviera y se asentó en Francia en los tiempos de la Revolución siendo el primer verdugo de la dinastía José Deibler, que tomó el cargo en Dijon después de haber fracasado como propietario de un café. Como seccionador de humanidades, en cambio, se elaboró un record tan bonito, que a su muerte las autoridades de Francia estimaron indispensable mantener la dinastía de sus verdugos, de la misma manera que habían venido manteniendo las dinastías de sus reyes.

Anatole Deibler realizó su primera ejecución el primero de enero de 1808, sucediendo a su padre Luis Anatole Estanislao Deibler, que abandonó este valle de lágrimas después de haber cortado 169 cabezas, algunas de las femeninas. Su hijo más que duplicó su esfuerzo, toda vez que se calcula que hizo funcionar la guillotina unas cuatrocientas veces. Su mejor año fue el 1921, cuando ofició de verdugo en 23 ocasiones.

El sueldo de que disfrutaba "Monseñor de París" era solamente de 18.000 francos o unos 475 dólares al cambio actual, aunque ese salario lo aumentaban "los gastos", bajo el especto de ingresos M. Deibler estaba a la altura de Robert Elliott, el verdugo neoyorquino que despacha a sus clientes por

EJECUTADO ANTONIO SCARPA

ROMA, 6. UP. — Un comunicado oficial anunció esta mañana que el oficial naval Antonio Scarpa, nativo de Trieste, fue ejecutado por un pelotón de fuego en el patio del fuerte de Zavelata en esta capital, descargándose contra él por detrás, por haber traicionado al país al que juró lealtad después de la guerra mundial, cuando se le permitió alistarse en la marina italiana después de haber servido en la austríaca. Otros cuatro cómplices de Scarpa fueron condenados a prisión de por vida y treinta años respectivamente.

Anúnciese en NOVEDADES

el más moderno procedimiento de la electrocución.

El verdugo, por lo menos en sus últimos tiempos, era un hombre triste, que no buscaba la compañía de otras personas. (Es de suponer tampoco buscara la suya.) Su gran tristeza obedecía a la pérdida de su hijo, que esperaba lo sucediera en la dinastía, pero que murió antes de que tuviera tiempo de recibir la herencia. Un sobrino, Andrés Obrecht, que fue su auxilio en los últimos años, se ha negado a continuar la tradición familiar, por lo que ahora el candidato que aparece con mayores posibilidades es Henri Deforneau.

Elliott, el verdugo neoyorquino que oficia en Sing Sing, lleva solamente tres años enviando ciudadanos al otro mundo por la vía de la silla eléctrica, pero en ese tiempo ha despachado a 194 personas al precio de cien cincuenta dólares por cabeza, de modo que sus emolumentos ha sido 29.100 dólares.

Pero Elliott, por ser solamente el verdugo oficial de Nueva York, tiene "buscas" que no posea el funcionario público francés. De ese modo se dá paseos por las prisiones de Massachusetts, Vermont, Connecticut, New Jersey y Pennsylvania, y se afirma que el electrocutador a los condenados a muerte de esos estados le deja tanto dinero al año como el enviar al otro mundo a los neoyorquinos. Na habrá que decir que atendido por sí solo a tan numerosa clientela, Elliott ha ajusticiado a más gente que cualquier otro verdugo contemporáneo.

Es posible que los franceses no quisieran amistad con "Monseñor de París". En cambio los vecinos de Elliott en la confortable barriada de Richmond Hill, Long Island, no tiene a menos saludar con afecto a Mr. Elliott, "cada vez que lo ven entregado a la suave, casi poética tarea de regar las flores del jardín de la prisión donde vive hace veintidós años. Tal vez sus magníficas salutations pudieran traducirse como un rotundo "¡al gusto!"

Cuando en 1926 Mr. Elliott se hizo cargo de su nuevo empleo, trató de ocultar a sus familiares y sus amigos que el hombre que despachaba en Sing Sing a los más notorios delincuentes, porque una noche los indiscretos reporteros lo siguieron a su casa y se enteraron de todos los íntimos detalles que él quería mantener secretos. El hecho sin embargo, en nada complicó su vida de hombre apacible e industrios, que ejerce su oficio de verdugo ajustándose en todo a la moderna técnica.

Los tres individuos más célebres ejecutados por Mr. Elliott fueron Saco, Vanzetti y Hauptmann. De las mujeres es posible que la más notoria fuera la parraida Ruth Synder.

SIN LUGAR UN RECURSO DE HABEAS CORPUS DEL DOCTOR COLOMBIANO FERRETI

Varios nombramientos hizo en su sesión de ayer lo Corte Plena

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos: Se acordó archivar el recurso de hábeas corpus interpuesto por Juan José González a favor de Alberto Hidalgo, por constar de los informes recibidos que el indicado Hidalgo no se halla detenido.

—Leído el recurso de hábeas corpus interpedido por Elias Flores. Se ordena en su carácter de representante del Patronato de la Infancia, en Upala, a favor de la menor Edmundo Canales, y con vista del informe del alcalde del indicado lugar en el que dice que se está tramitando la solicitud del citado Flores, en que pide nulidad del deséto hecho en la casa de Virgilio Díaz, se resolvió sin lugar el recurso.

—Visto el recurso de hábeas corpus interpuesto por José Ureña Torres y en virtud de informar el gente Principal de Policía de Paíta que no ha dictado la detención del recurrente ni existen diligencias en ese sentido, se declaró inadmisible el recurso y se ordenó inmediata libertad Ureña.

—El recurso de hábeas corpus promovido por Gilberto Rafael Ferretti fue declarado sin lugar por tanto el Director General de De-

fectivos informó que Ferretti fué enviado al puerto de Limón para ser embarcado por permanencia irregular en el país.

—Se autorizó a los licenciados Claudio Montero Vega y Rodrigo Acosta Rodó para ejercer las funciones de notario.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Miguel Ángel Castro Carrillo y Bartolo Solís Vargas como escribientes interinos del Juzgado Civil de Hacienda.

—Se nombró a los señores Julio Caballero Aguilar y José María Chacón Ureña escribientes meritorios del Juzgado Segundo Penal de esta provincia.

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Socorro Ulloa Ofarola, Secretario y notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Turburbas, en vez del señor Miguel Ulloa Ofarola, a quien se admitió su renuncia.

—También se nombró al primero de la terna, señor Oscar Ulloa Hernández, notificador de las dos Alcaldías de cantón central de Heredia, en virtud de haberse presentado el propietario, señor Alejandro Ulloa Flores.

—Se nombró al señor Miguel Espinosa Ortiz, secretario interino de la alcaldía de La Cruz.

5.000 METROS CUBICOS de arena están siendo EXTRAIDOS DE PUNTARENAS

Con el objeto de realizar un enorme relleno en la construcción de la aduana

Se ha levantado una pequeña torre desde la que irá la arena en un carrito desde la playa hasta donde va a ser ocupada

Uno de nuestros relatores que estuviera en Puntarenas el domingo último tuvo ocasión de darse cuenta de los trabajos de construcción de la aduana, los cuales van muy adelantados. Pero a lo que vamos a hacer referencia es a algo que nos llamara la atención, o sea, la gran cantidad de arena, que está siendo extraída de la playa contigua a los baños.

Hay ahí una verdadera montaña de arena, hasta la cual llegan los camiones a cargarla, para trasladarla a la construcción de la aduana. Nos dimos cuenta también de la construcción de una pequeña torre levantada en la playa y preguntando el objeto de tales trabajos se nos explicó que para la construcción de la aduana es necesario hacer primeramente un re-

lleno enorme, de nada menos que cinco mil metros cúbicos.

Desde luego para tan grande obra se está extrayendo la arena del mar, que los camiones llevan hasta donde se va a colocar pero esto resulta incómodo y costoso. De ahí que se pensara en la conveniencia de trasladarla por un medio más rápido, para lo cual se ha levantado una torre, a la que se subirá un carrito conteniendo el material, que luego por un cable se deslizará a manera de andarrivel, hasta el terreno en que se ha de usar.

Es esta una labor interesante en la que se ocupan numerosos trabajadores y a la que se ha dado preferencia, por ser de urgencia la terminación de ese relleno, de lo que depende la realización de otros importantes trabajos.

Nueva Embarcación Para El Transporte De Banano Del Pacífico

TRATASE DE LA GASOLINERA "BOTA FUEGO" QUE SERA PUESTA A TRABAJAR POR DON GILBERTO SABORIO. — ES PARA EL ACARREO DE FRUTA DE LOS PRODUCTORES INDEPENDIENTES.—

Logramos enterarnos ayer, por las regiones del Pasífico, que el empresario don Gilberto Saborio, pondría al servicio dentro de muy pocas semanas, una gasolinera de gran calado, para el transporte de fruta entre los puertos de la costa del sur de nuestro litoral Pacífico y Puntarenas. Desea el señor Saborio, complacer así numerosas solicitudes que en este sentido se le hicieron, poner a trabajar la gasolinera "Bota Fuego" en el acarreo de la fruta de los productores independientes de nuestra costa del Pacífico. La Bota Fuego

hará la travesía del Canal de Panamá para surcar las aguas

del mar de Balboa, y seguir prestando sus servicios entre los puertos de nuestra costa oriental. Una vez que se haya logrado regularizar ese servicio, es probable que se adquiera una pequeña flota de embarcaciones para dedicarla a igual trabajo, con el objeto de prestar así mayores facilidades a los productores que no han firmado contratos con la Unión, y que, por consiguiente, están en capacidad de poder su banano a empresas californianas, que son las más interesadas ahora en adquirir fruta producida en el Pacífico.



Los detectives Padilla y Vega dejaron esclarecido el crimen de las Juntas de Abangares

EL PUEBLO TODO DE LAS JUNTAS SE MUESTRA MUY AGRADECIDO CON LOS SERVICIOS DE LOS CITADOS DETECTIVES

"Las Juntas 3 de marzo dwe 1939. Estimado señor:

Hoy por la vía aérea salieron los detectives Padilla y Vega, después de esclarecer el crimen cometido en las cercanías de esta localidad. Los señores detectives dejaron en poder del alcalde de esta ciudad, que por los días en que se perpetrara el crimen se hallaba disfrutando de sus vacaciones, razón por la cual no le fué posible hacerse cargo de tales asuntos, lo siguiente: una sumaria constante de 40 folios, una carteta apurada con sus buyes, propiedad del Sr. Barbosa, alias "Teco", que presentaba manchas de sangre al igual que los buyes.

Dos tubos de cristal conteniendo los exámenes hechos por el médico oficial con resultado positivo. Se pudo por dicho medio constatar, que las manchas no eran de leche de pitano cuadrado, ni de sangre

de cerdo como afirmaba el indiciado, sino sangre humana.

Un rifle U. un revolver 38 largo, armas las cuales se supone tienen por los hilos tejidos por la investigación. Las medidas de las llantas, tomadas en el sitio donde fue colocada la víctima, que coinciden con la medida de las llantas de la carreta del señor Barbosa.

También, se puso a sus órdenes el señor José Tobias Maroto, por considerarse cómplice en el crimen efectuado.

El pueblo de Las Juntas agradece los servicios de los señores detectives, pero desea, que sus vicisitudes no se efectúen sólo cuando el mal no tiene remedio, pues más vale prevenir que curar.

Hasta aquí, las investigaciones efectuadas en el crímen lombrosiano de Las Juntas.

Corresponsal.

SE HA INTENSIFICADO LA EXPORTACION DE PIELES Y ALETAS DE TIBURON

Numerosas personas se hallan en la zona del Pacífico ocupadas en su pesca. — Los Estados Unidos ofrecen muy buen mercado para estos artículos

En Puntarenas está desarrollándose una nueva industria con muy buenas perspectivas: la pesca del tiburón, para la exportación de su piel y las aletas. En la actualidad, se nos informó allá el domingo, de gran cantidad de personas que se haya ocupada en tan peligrosa actividad, para la que debe requerirse el conocimiento necesario, pues de lo contrario es fácil que ocurran peligrosos accidentes.

Ya hay muchos expertos en la materia en todo aquel sector,

que dirigen las actividades de la pesca, que ha aumentado bastante, trayendo por consecuencia una intensificación en las exportaciones que se realizan ahora en mayor escala.

Todo lo que se exporta es a los Estados Unidos, que es un excelente mercado para esta clase de artículos, que obtienen allí muy buenas cotizaciones. Durante todas estas semanas anteriores han venido haciéndose embarques regulares de piel y aletas de tiburón.

30 MIL QUINTALES DE ARROZ PRODUCIRA ESTE AÑO ATENAS

Es la estimación de la próxima cosecha la que se espera que ha de ser una de las más grandes entre las de los últimos años.—

UN SOLO BENEFICIO DE ARROZ ENVIO A LOS MERCADOS CAPITALINOS 12 MIL SACOS EL AÑO PASADO

Se nos hicieron ayer cálculos por parte de un importante agricultor vecino de la ciudad de Atenas, sobre la estimación de la próxima cosecha de arroz correspondiente a ese cantón. Según nuestro informante, no menos de treinta mil sacos podrán producirse este año en este cantón, y se estima que se pueda llegar a los cuarenta mil sacos, de seguir

se realizando las siembras en la forma como se piensa. Un sólo beneficio, el de don Rafael Angel Jenkins, situado en Balsa, beneficio el año pasado cerca de doce mil sacos, y se estima que este año ha de trabajar no menos de quince mil quintales. Las perspectivas del negocio este año se presentan

buenas, particularmente porque dada la demanda que hay en la zona de Parrita y Jiménez de ese producto gran parte de lo producido en Guamate se envía hacia esos lugares, con lo que los precios en los mercados del interior tienden a elevarse, favoreciendo a los agricultores de las regiones de Oroina, Atenas, Turubares y otros sitios.

SUBLEVACION COMUNISTAS

(Viene de la Pág. UNO)

internados en tierra, y es posible que las autoridades francesas permitan que aquellos de la marinería que opten por regresar a España nacionalista pueden hacerlo así.

NO SE HA ESTABLECIDO EL CONTACTO DIRECTO ENTRE EL GENERAL FRANCO Y EL CORONEL CASADO

PARIS, 7. UP. — En fuentes autorizadas de esta capital se ha sabido que el coronel Casado todavía no ha establecido ningún contacto directo con el general Franco desde el cambio de los mensajes radiográficos de ayer, puesto que el Consejo Nacional de Defensa de Madrid está empeñado en afirmar su influencia a través de las diez provincias leales y sus hombres de confianza están encargados de la autoridad civil y militar tanto en las ciudades del interior como en los puertos.

NO PODRAN DEDICARSE A ACTIVIDADES POLITICAS NEGRIN Y DEL VAYO

PARIS, 7. UP. — El ex - premier Negrín y su cuñader el Vayo llegaron a esta capital procedentes de Tolosa y descendieron del tren en la estación de Austerlitz con el propósito de evitar la muchedumbre que los estaba esperando en la estación terminal de Orsay. En seguida las autoridades francesas hicieron a los dos hombres de estado la observación que no se les permitía ocuparse de actividades políticas mientras permanecieran en territorio francés, pero el ex-republicano español explicó que al abandonar España también había renunciado definitivamente al poder. Con la llegada del ex - jefe del Gobierno republicano de España y su principal ministro a París, donde ellos se juntan al presidente de las Cortes, Martínez Barrio, se ha producido el completo colapso de la autoridad de lo que era el gobierno republicano español. En el momento actual existen en España dos juntas militares de las cuales una proclama el republicanismo y la otra el falangismo. Ambas desean la cesación de las hostilidades; pero el general Franco refuse cualquier oferta de paz que no tenga como base la rendición incondicional sin ofrecer la menor resistencia; y el Caudillo nacionalista rechaza de plano renunciar el castigo de aquellas personas que se han hecho culpables de de-

litos políticos o civiles durante l

ESTA MAÑANA OCURRIERON ALELLAS DE MADRID

MADRID, 7. UP. Flash. — En de hoy hubo algunos tiroteos en los grupos de extremistas disparó a las órdenes de la nueva Junta. Las tropas contestaron el fuego y se supone comunistas y extremistas opusieron a las nuevas autoridades. coronel Casado, adoptó severas medidas para aplastar cualquier resistencia que roteos habían terminado y se había da la ciudad.

MARTINEZ BARRIO NO ACEPTA PRESIDENTE DE LAS CORTES

PARIS, 7. UP. — Martínez el general Vicente Rojo con respaldos en territorio francés, y al respecto de sus futuros planes el río: "Yo permanezco en París con da más. Es muy sensible que el país sin avisarme no haya con permanente de las Cortes".

FERNANDEZ CUESTA ASISTE A LA NACIÓN DEL PAPA PIO

BURGOS, 7. (Especial parte de España nacionalista en el ve Papa Pio XII el día 12 de l brado al secretario general de Fernández Cuesta. Además ce embajador ante la Santa Sede, rio diplomático como secretar

A 15 minutos de San José, bellissimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café.

Tels. HOTEL: RURAL 27 - AGENCIA: 2650

TERMINADO quedará este año el CONVENTO DE LAS MONJAS FRANCISCANAS DE CARTAGO

se construye el edificio de esa congregación frente al Hospital Max Peralta que regentan las monjas de esa Congregación

ERA ESTABLECIDO EL NOVICIADO EN ESE NUEVO CONVENTO, EL PRIMERO DE LA ORDEN QUE SE ESTABLECE EN CENTRO AMERICA—

Nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos da cuenta en corte pontificia reciente esta mañana, que el convento que han venido construyendo las monjas clarisas franciscanas, que regenta el Hospital Max Peralta de

esa ciudad, quedará terminado este año. Esta construcción eleva en la propiedad que perteneciera al ex-presidente Jiménez Oreamuno situada frente al costado oeste de dicho Hospital. La moderna construc-

ción, bastante espaciosa y construida bajo los dictados más indicados en cuanto a esa clase de edificios, se dedicará en parte para el noviciado, que será el primero que establezca dicha congregación en Centro América.

LEVADA la tarifa de fletes al puerto de MANZANILLO

AMBIEN A OTROS PUERTOS DEL GOLFO Y DE LA COSTA OCCIDENTAL DE GUATEMALA. — DE DIEZ CENTIMOS EN EL KILO DE MERCADERIA ES EL AUMENTO.

Las tarifas de fletes con algunos de los puertos del Golfo de Nicoya y de la región occidental de la provincia del mismo nombre, han sido elevados desde los primeros días de este mes. Según los datos que obran en nuestro poder, este aumento obedece en gran parte

al gran incremento de los servicios marítimos a la costa del sur del Pacífico, donde hoy se llevan a cabo grandes actividades bananeras, exigiendo esto el trabajo para transporte de mercaderías, pasajeros y bano no entre Puntarenas y los puertos de la costa sur, de numerosas embarcaciones que hoy por hoy casi no dan abasto.

La tarifa en cuanto a Manzanillo ha sido aumentada, de 30 centimos que se cobraba, a cuarenta, que en adelante se cobrará. Lo mismo se ha hecho en los pasajes para algunos otros puertecitos.

400 NIÑAS INSCRITAS EN LA ESCUELA LIBRE DE LAS SALESIANAS DE MATA REDONDA

ES PARA NIÑAS POBRES QUE CURSEN DEL PRIMERO AL TERCER GRADO DE LA ENSEÑANZA PRIMARIA. — TRABAJARA ESTA ESCUELA INDEPENDIENTEMENTE DEL COLEGIO MARIA AUXILIADORA.

La obra benemérita que realizan las monjas de la congregación salesiana de esta capital es para la mayoría de los lectores ignorada. Estas religiosas desde hace muchos años vienen llevando a cabo una labor de gran provecho. Silenciosamente han venido la borando por la cultura de nuestra mujer, y dato que indica a las claras cuán

grande es esa tarea redentora que realizan es el de que en la escuela libre para niñas pobres que han de cursar del primero al tercer grado, había ayer matriculadas cuatrocientas y cincuenta niñas, además un comedor, donde se les da de almorzar diariamente. Esta escuela fun-

ciona independientemente del colegio María Auxiliadora, donde este año habrá hasta cuatro años de la segunda enseñanza. Nos complace dar a conocer estos datos y en su oportunidad daremos más detalles de la labor que en ese centro educativo se realiza, deseosos de estimular y reconocer tan loable, como ignorado esfuerzo.

COMUNISTA EN MADRID...

larga contienda.

NUEVO BOMBARDEO AEREO NACIONALISTA

ALGUNOS TIROTEOS EN LAS CASAS DE MADRID

VALENCIA, 7. UP. — La aviación nacionalista ejecutó un formidable bombardeo contra la población de Cuart de Poblet a las 10 y 20 de la mañana de hoy, sin que hasta ahora se sepan detalles de víctimas y daños causados. En Valencia hubo alarmas anti aéreas a las 9 y 9 y 45 minutos sin consecuencias.

EN SEGUNDA EL MINISTRO DE GUERRA

PARIS, 7. UP. — El Almirantazgo confirmó que la flota republicana se rindió en el puerto de Bizerta a las autoridades francesas y que los barcos de guerra se encuentran bajo la vigilancia de los cazatorpederos franceses ahí estacionados. En seguida se inició el desarme de las unidades anterior a la colocación de los barcos en la estación naval del puerto.

NINGUN CARGO, SINO EL DE

BESTEIRO, MIAJA Y CASADO SE DIRIGEN AL PUEBLO POR RADIO

EN LAS CEREMONIAS DE CORONACION

MADRID, 7. UP. — Dirigiéndose por el radio a los soldados republicanos, Julián Besteiro declaró: "El consejo nacional de defensa desea impedir que el gobierno de España republicana caiga definitivamente en poder del comunismo, el cual tirizina en su lucha que lleva a cabo con la intención exclusiva de alcanzar la iniciativa para el partido comunista a fin de que éste pueda operar desde las alturas del poder". También el presidente del consejo, general José Mija, se valió de la radio para reasegurar a la población de la capital cuando el consejo empleó aviones para aplastar el movimiento comunista, diciendo: "Es la antigua aviación republicana que está apoyando incondicionalmente al consejo nacional de defensa y al nuevo gobierno. Tengamos sentido común en estos momentos difíciles porque pasamos, y es seguro que la guerra terminará pronto. El motivo para la formación del gabinete de defensa fue el de poner fin a la guerra de un modo honorable y humano. Esa es nuestra misión. ¿Que es lo que está ocurriendo? El pueblo desea luchar en pro de un gobierno que ya no existe, como el de Negrín? Sabéis dónde se encuentra Negrín? Pues, él está en Francia. Todos vosotros debéis obedecer al gabinete de defensa, el cual ha sido formado con la ayuda del pueblo para controlar la situación en toda España republicana y la controlaremos". (Pasa a la Pág. OCHO)

Alajuela Autofrportes

SERVICIO EXCLUSIVO para ESTUDIANTES Y PROFESORES

Ofrece a los Normalistas libros de 10 tickets a € 1.50.
Para los profesores, libros de 20 tickets a € 3.00

SERVICIO DE ENCOMIENDAS RAPIDEZ Y SEGURIDAD

San José - Heredia — Alajuela - Heredia (viceversa)

JOSE MANUEL MOREIRA SUFRIÓ UN GRAVE ACCIDENTE DE TRABAJO

CUANDO PICABA UNAS TROZAS DE LEÑA SE HIRIO, OBLIGANDO ESTO SU HOSPITALIZACION EN HEREDIA

Ingresó ayer al hospital de San Rafael, en la ciudad de Heredia, el trabajador José Manuel Moreira, de 16 años de edad, quien se dedicaba a picar unas trozas de leña en la población de San Isidro, de donde es oriundo. El joven Moreira hirióse con el hacha, per-

diendo una mano que hubo necesidad de acabar de amputar le. La fuerte hemorragia producida por la herida, le ha dejado muy prostrado y al dar cuenta de este accidente formulamos votos porque Moreira recupere pronto su salud para hirióse con el hacha, per-

REANUDA SUS CONCIERTOS LA BANDA MILITAR DE SAN JOSE

LUCIDA RETRETA EFECTUO ANOCHÉ POR PRIMERA VEZ DESPUES DE SUS VACACIONES

La banda militar de San José ha reanudado sus conciertos después de disfrutar de un mes de vacaciones, que fué el de febrero. Anoche efectuó su primer concierto en el Parque Morazán y continuará en la forma acostumbrada, ofreciéndose para mañana miércoles una retirada de gala en el Parque Central.

tar a sus actividades, ya que las retretas y recreos constituyen una de las pocas diversiones que hay en San José, las que siempre se ven enormemente concurridas, sobre todo ahora en la época del verano. De tal manera que ya podemos continuar disfrutando de estos ratos de esparcimiento, que buena falta hacen en la capital.

coronel Casado declaró que los comunistas estaban desesperados debido a los recientes fracasos y engañaron a varios batallones para embrollarlos en una aventura criminal en la esperanza de poder conseguir un golpe de estado. "Acordados que muchos de los líderes comunistas, inclusive "La Pasionaria", Jesús Hernández y otros que se fugaron del país y se encuentran en territorio francés, y al salir de España ni siquiera se despidieron del gobierno de Negrín".

NEGRIN PARTIO EN SEGUNDA RUMBO A SUIZA

PARIS, 7. UP. — Diego Martínez Barrio anunció que el ex-premier Juan Negrín salió rumbo a Suiza en seguida y no conversó con nadie durante su breve permanencia en esta capital que se limitó al tiempo de espera ante la llegada del tren de Tolosa y la salida del expreso hacia Suiza. Apenas compró los periódicos del día. El expremier, según sus planes actuales, estará algún tiempo en Suiza, y luego saldrá rumbo a Nueva York.

GAYDA PIDE LA DEVOLUCION DE LA ESCUADRA REPUBLICANA AL GENERAL FRANCO

ROMA, 7. UP. — En un artículo en el "Giornale d'Italia" Virgilio Gayda hace un llamamiento a Francia a fin de que entregue la escuadra republicana al general Franco sin pérdida de tiempo. Dice que Italia no puede tolerar que esta escuadra permanezca demasiado tiempo frente a la isla de Sicilia, donde representa una amenaza para Italia.

SE EXAMINAN EN LA LIGA LOS TESOROS DE ESPAÑA

GINEBRA, 7. UP. — El comité internacional que está haciendo el inventario de los tesoros artísticos españoles y que llegó a esta ciudad desde Barcelona anunció hoy que todos los cuadros y tapices examinados hasta ahora se encuentran en perfecto estado de conservación. Estos tesoros permanecerán en Ginebra hasta que se restablezca en España la paz, y entonces serán devueltos al gobierno español constituido. Hasta ahora el comité ha examinado solamente unos cien de los mil ochocientos bultos que llegaron desde Barcelona, pero como todos ellos han sido empacados con el mismo cuidado y a pesar de que estos tesoros han rodado en un lugar a otro durante los frecuentes cambios de la capital republicana, se supone que todas las joyas están intactas y en perfecto estado de conservación. Entre los cuadros ya desempacados se encuentran lienzos de El Greco, Murillo, Velázquez, Rivera, Goya, Ticiano y Tintoretto, además de centenarios, de tapices españoles y flamencos. Tanto el gobierno del general Franco como el derrocado gobierno del premier Negrín están representados en el comité del examen de los tesoros.

SUSPENDIOSE EL TRAFICO DE AUTOMOVILES EN MADRID

MADRID, 6. UP. Flash. — Las autoridades suspendieron a las dos de la tarde de hoy el tráfico de peatones y automóviles durante dos horas, necesarias para el completo restablecimiento del orden en la capital.

FUNERALES Y ENTIERRO DE DOÑA MARGARITA SAGOT DE CASTILLO

PAGINA DE LA MUJER

Muestra el grabado tres aspectos de los funerales y entierro de la recordada y estimable señora doña Margarita Sagot de

Castillo, esposa de nuestro querido compañero D. Néstor Castillo, ve rificados en las horas de la mañana de ayer en esta capital y suceso doloroso, muy especialmente para esta casa, del cual dimos cuenta en nuestra edición anterior. Novedades reitera a su esposo, hijos y demás familiares; las expresiones de su más sincera y sincera conciencia.

BODA EN PUNTARENAS



Señorita NORA GARRIDO

Recibimos la presente tarjeta que agradece: Fructuoso Garrido y Herminia de Garrido tienen el gusto de participar a Ud. el próximo enlace de su hija Nora con el caballero Dr. don Guillermo Lejarza Z. y el Dr. Guillermo Lejarza Zambrana tienen el gusto de participar a Ud. su próximo matrimonio con la señorita Nora Garrido. Novedades les desea muchas felicidades.

CONFIDENCIAS Y LENITIVOS SENTIMENTALES

¿PUEDE UNA MUJER AMAR A DOS HOMBRES A LA VEZ?

Hay muchachas que creen que es imposible para la mujer estar enamorada de dos hombres a la vez. Otras hay que creen es imposible predecir el curso del amor y aún definir lo que el amor es y que, tanto, una mujer puede sentir al mismo tiempo varias clases de amor por diferentes hombres.

que no ama en verdad a ninguno de los dos; lo que Guillermina ama son los encantos de Guillermina.

Yo conocí hace años a otra muchacha que estaba enamorada de dos hombres a la vez. Era bella y superior y cuando se comprometió para casarse con un joven y brillante profesor, todo el mundo creyó que eran la pareja perfecta. Juanita mostraba su amor y devoción por Carlos y lamentaba públicamente que la necesidad de graduarse ella antes y algunas dificultades financieras que tenía que mantener aún por un tiempo a su familia, postergara la boda. Juanita fué entrando a vivir en una ciudad universitaria cercana como pensionista en la casa de un profesor alemán a su bella mujer. Él era un alemán moreno y brutal; Juanita tomó clases de alemán con él y muy pronto estaba locamente enamorada. Fué tal la pasión que no trató siquiera de contenerla; se adelgazó, traicionaba sus sentimientos cada vez que estaba en presencia del alemán, y cuando fué a ver a su familia en la Navidad rompió su compromiso con Carlos. Cuando regresó a la ciudad universitaria cercana como pensiónista estaba informada de todo y prácticamente puso a Juanita y sus burlitos en la calle. Juanita anduvo al asedio del profesor en sus clases por algún tiempo. Cuando se graduó regresó a su casa y durante un año siguió escribiendo cartas candentes a su Ludwig, que no hizo caso de ella, feliz como estaba con su mujer y su hijo recién nacido. Juanita languideó a la manera romántica. Carlos, su ex-novio se establecieron prósperos y felices. Pasaron cinco años y el profesor alemán, cuya mujer había muerto y cuyo hijo vivía con su abuela, llegó a buscar a Juanita.

Se dió cuenta entonces de que no podía tolerarlo; ahora lo veía tal como en realidad era y se daba cuenta de que nunca lo había amado de verdad. Era un hombre rudo y apenas merecía un hombre mediocre en inteligencia y cultura. Muy pronto despidió a Ludwig y siete años más tarde, cuando su familia se había dispersado, Juanita se

casó a los 36 años con un modesto abogado, tipo de burgués, bondadoso y sin brillo ni ambiciones. Pero Juanita lo adoró y repite que nadie sabe lo grande, inteligente y capaz que es su marido, ni del ambiente de cultura y felicidad en que vive.

Juanita sacrificó lo que pudo haber sido una vida plena y feliz cuando rompió con Carlos que es ahora una notabilidad, por ese capricho con Ludwig que ha desaparecido. El marido de Juanita no parece ser el tipo ideal de marido para mujer alguna. ¿Y a quién amó Juanita si es que amó realmente a alguno?

La moral del cuento pareciera estar en que una situación así nunca se presenta a una mujer de carácter y dignidad. Una mujer así sabe desde el comienzo a la situación con debidas consideraciones a la vez para el hombre y para ella. Una pasión salvaje e ilícita por el marido de esa mujer como piensa en su abrigo de pieles, su automóvil o su nene que por cierto no pretendería arrebatarle.

Desgraciadamente abundan las mujeres de apariencia correcta que no soñarían en hurtar bienes pero no trepidan en hurtar maridos. Está siendo un deporte favorito en estos días. Todos los maridos son caza por mitida y no hay temporada de caza. No hay ninguna razón, por qué para una mujer digna las emociones y acciones incontrolables en materia de matrimonio y de amor hayan de ser más permitidas que esas mismas emociones y acciones en cualquier otro terreno. Desde nuestra infancia se nos enseña que no debemos morder, arañar, hurtar, gritar demasiado abiertamente lo que pensamos o sentimos, iras de nuestras ventajas en dinero o posición para causar daño o otros y otra serie de cosas que constituyen en código escrito o no escrito del comportamiento decente y nada menos.

Y una última palabra para Guillermina. Si yo fuera hombre enamorado de una muchacha que no acierta a decir si me ama a mí o a otro, le daría gracias a Dios por haberme iluminado a tiempo sobre ella y la dejaría sin más trámites.

RUMBO A LA HABANA

Por la vía del Atlántico emprendieron viaje para Cuba, los distinguidos esposos don Jaime Esquivel y su bella señora doña Julita de Esquivel, quienes disfrutaron de varios meses de placer en la Habana. LA TRIBUNA los despide muy atentamente deseándoles del todo grata su permanencia en el exterior.

REGRESO DE PANDORA

De nuevo se encuentra en la capital la familia de don Oto Starke.

MELCOCHAS DAUZANTES

Esta noche, a las ocho, se llevarán a cabo en el Salón Muñoz, de San Pedro de Montes de Oca, unas simpáticas melcochas danzantes, las que organizan las señoritas Nieves Urbano y Alicia Sienz. Un buen conjunto musical amenizará esta fiesta, la que deseamos resulte muy animada.

MATRIMONIO EN PUNTARENAS

Mucho agradecemos el envío de la presente tarjeta: Fructuoso Garrido y Herminia de Garrido tienen el gusto de participar a usted el matrimonio de su hija Nora con el doctor don Guillermo Lejarza Z.

Igualmente el doctor don Guillermo Lejarza nos participa su boda con la señorita Garrido en la ciudad de Puntarenas, hasta donde hacemos llegar de nuevo, los votos porque sean muy felices.

LA OPERACION DE HOY

Hoy en el Hospital de San Juan de Dios será operada de apendicitis, la señorita Colombina Carrillo Castro, maestra de la Escuela República del Perú. Formulamos votos porque recobre pronto el bienestar.

REESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de la indisposición que lo obligó a guardar cama, don Claudio Salas Robles. Lo celebramos.

HASTA EL ULTIMO DOMINGO DEL MES NO IMPARTIRA CONFIRMA EL SR. ARZOBISPO

ESTOS QUE SE AVECINAN LOS EMPLEARA EL ILUSTRE PRELADO EN VISITAR DISTINTAS LOCALIDADES

Esta mañana fuimos informados en la curia metropolitana que ahora no volverá a haber confirmas en la iglesia Metropolitana sino hasta el último domingo del presente mes 26 de marzo, ya que durante estos domingos que vienen, el señor Arzobispo Monseñor Dr. don Rafael Otón Castro, irá a visitar algunas de las parroquias de

la arquidiócesis, con el objeto de darse cuenta de su marcha, de sus necesidades, etc.

Así, pues, lo ponemos en conocimiento de los fieles para que estén enterados de lo dispuesto y se eviten estar yendo a la curia a preguntar por la fecha de la celebración del sacramento de la confirmación.

SERVICIO de ENCOMIENDAS

Más de 15.000 encomiendas distribuidas en UN AÑO de establecido, prestando al Comercio y público en general, un servicio rápido, seguro y de responsabilidad absoluta. ESA ES SU MEJOR GARANTIA. Utilice únicamente este servicio y quedará Ud. satisfecho. Oficina en la Bomba de Gasolina de la Estación Central de Camioneros. Teléfono 3 777.

Guillermina me escribe sobre el predicamento en que ella se encuentra. Está comprometida con Teodoro; hace años que lo conoce y sus familias están íntimamente ligadas. Teodoro y ella se entienden muy bien y han pasado horas muy felices planeando su porvenir. Pero hace dos meses Conrado se melió de rondón en la vida de Guillermina. Le ha puesto sitio violento y la tiene enteramente perturbada. Le dice que no es cierto que ella ame a Teodoro y que con quien tendrá que casarse es con él, con Conrado. Guillermina me escribe que "no cesa de acordarse de Conrado y que lo que él dice la tiene profundamente impresionada". Ama a Teodoro y quiere casarse con Teodoro, pero lo que Conrado le dice parece interesarla mucho más.

Ha hablado el caso con Teodoro y "no le ha gustado". Pobre Teodoro... por cierto que no le iba a gustar. Lo que Teodoro quiere es que se case con él y pronto. Ella ha pensado demorar todo un par de años, frecuentar a los dos en esta época y dar tiempo para formar se juicio.

A mí me parece que Teodoro no es hombre de mucho valer y si fuera Guillermina no me confiaría demasiado en él. En cuanto a la idea de aguardar dos años sólo quiero decirle que el destino no espera dos años. Ella y Teodoro serán personas bien distintas dentro de dos años y si bien ella puede que tenga entonces un poco de más carácter y sentido común es probable que él haya aprendido algo también que lo desincline a ese matrimonio.

Guillermina se describe a sí misma como "atravente". Pero no hay en el mundo una muchacha suficientemente atrayente para mantener un novio esperando dos años mientras ella compara con un rival. "Ama a los dos" confiesa Guillermina; pero me permitirá que le diga

PAGINA DEPORTIVA

OFRECE VENIR A COSTA RICA UN EQUIPO DE CALI COLOMBIA

Así lo hace saber por medio de una nota, a la Federación Nacional de Fútbol

Los futbolistas colombianos creen que la clase de futbol de ambos países, harán un rotundo levantamiento del entusiasmo en la afición deportiva.— Sólo resta que la Federación nacional de fútbol proponga y disponga

La clase de futbol de nuestra tierra, desde hace tiempo, ha venido despertando curiosidad en algunos países. De ahí se ha desprendido un ferviente deseo de competir con nuestros equipos, ya en los fieltros costarricenses, o en sus propios terrenos. Como saben los lectores de N O V E D A D E S el campeón nacional Orón F. C. ando su jira deportiva por distintos países, atendiendo a invitaciones que se le hicieran; otros equipos han tenido oportunidad de efectuar temporadas internacionales, pero uno u otro motivo impiden la salida del team invitado. Todas estas son pruebas evidentes del manifiesto deseo de poner a prueba las cualidades y capacidades de las oficinas. Hoy nos toca referirnos a una propuesta que hiciera un equipo de Cali, Colombia a la Federación Nacional de Fútbol por medio del señor don Julio

E. Solano. Este cuadro colombiano vendrá a Costa Rica en pos del entusiasmo, toda vez que así lo manifiesta a la Federación en una nota que la secretaria de esa entidad recibiera en el día de ayer. Los futbolistas colombianos creen que la clase de juego de ambos países harán un rotundo levantamiento, tanto en la afición deportiva costarricense, como en la colombiana. La propuesta será tratada en la sesión ordinaria que celebrará y asimismo será comunicada a todos los representantes de equipos afiliados a la Federación para lo del caso. Ahora sólo resta que los señores federativos propongan y dispongan, para concertar la temporada internacional. Sobre el particular trataremos de obtener más detalles, para tener bien informados a los lectores de nuestra página de deportes.

Di Maggio quiere desplazar a Gehrig como el jugador mejor pagado

EL ITALIANO DE SAN FRANCISCO PIDE ESTE AÑO 30,000 DOLARES, MIENTRAS QUE LOU HA ACEPTADO 35,000.—LOS AMIGOS DE DIMAGGIO ESTIMAN QUE ESTE SERA PRONTO EL JUGADOR MEJOR PAGADO DE LOS YANQUIS, AFIRMANDO QUE GEHRIG VA CUESTA ABAJO MIENTRAS QUE JOE NO ALCANZARA SU MAXIMA EFECTIVIDAD HASTA DENTRO DE DOS O TRES AÑOS

La primera dificultad que ha confrontado Mr. Edward Barrow, una vez que la muerte

Después del gran triunfo de El Gran Waltz el Palace continúa su marcha gloriosa anunciando el estreno de LA CIUDADELA, otra película premiada entre las 10 mejores de 1938. Para muy pronto, la mejor película de Charles Boyer, LA TEMPESTAD, algo siniestro, amargo, inolvidable!

El gran cine Palace inauguró el domingo su temporada oficial de 1939, con uno de los más grandes espectáculos que se han visto en Costa Rica. EL GRAN WALTZ y el público aclamó esta película como la maravilla de maravillas.

Milisa Jorjus, Fernando Gravet, Luisa Rainier obtuvieron el triunfo más resonante de todas las épocas con la interpretación de esta maravillosa película. El Gran cine Palace da hoy, nuevamente, El Gran Vals, genial producción en las tres tandas con un colón.

Para el domingo próximo, continúa su marcha gloriosa de grandes gigantes: LA CIUDADELA con Robert Donnat y Rosalind Russell. La Ciudadela es una de las 10 mejores películas de 1938 y desde luego puede garantizar al público que se trata de una magna producción de gran envergadura, digna sucesora de El Gran Waltz.

Al recomendar calurosamente la Ciudadela, le garantizamos al público que se trata de una maravilla de grandiosidad única, de pavorosas y sugestivas emociones que han de constituir el éxito cumbre de la temporada.

La Ciudadela es la vida de un médico que cambió de ética, y por eso dedicamos a todos los médicos de San José, a todos los profesionales, esta magna maravilla de asombrosa emoción en la seguridad de que estamos ofreciendo uno de los más grandes éxitos de todos los tiempos.

El domingo en el Variedades se anuncia el estreno de Nobleza Ranchera grandioso coloso en español, con Fernando Soler, Alfredo del Destro y Ramón Armengod.

Para el Jueves, en el Palace se ofrece el coloso de colosos: El Guapo del Rancho por Dick Powell y Rosemary Lane.

Pronto: La Tempestad la mejor película de Charles Boyer.

iones, suma con la q' se les obsequiará un buen juego de medallas. En lo que se refiere a la medalla para el ministro de Costa Rica en Panamá, señor don Enrique Fonseca Zuñiga, será obsequiada por las personas que integran la delegación que estuvo en Panamá. La comisión que recoge las contribuciones prosigue con gran entusiasmo en sus actividades y está satisfecha por el resultado de sus actividades. La colocación de las medallas será muy lucida y en tal virtud habrá de constituir un acontecimiento deportivo.

Por Teddy Sánchez

del coronel Ruppert le dió completo cargo de la poderosa novena de los Yanquis neoyorquinos, ha sido la de los sueldos que en la nueva temporada devenguen sus jugadores. En los momentos en que se escriben estas líneas, todavía varios de los principales "asesinos del Bronx", no han firmado sus contratos de 1939. Entre ellos se encuentran las dos figuras más destacadas del "team" en los actuales momentos: el gran jardinero Joe DiMaggio, y el no menos conspicuo receptor Bill Dickey, exactamente los dos hombres de Barrow acaba de colocar en su selección de 'la mejor novena de todos los tiempos'.

Si esos dos jugadores actuales merecen el honor de figurar entre los inmortales más sobresalientes del diamante—entre los cuales el único otro Yanqui fue Babe Ruth — DiMaggio debe pensar que no hay ninguna razón para que a Gehrig — que no figura en la lista de Barrow— se le pague un sueldo de treinta y cinco mil dólares, mientras que a él no se le quiere conceder los 30 mil que ansía.

DI MAGGIO BRILLO EN 1938

El sueldo mayor que ganará Gehrig — que aunque a juicio de Barrow no haya sido la mejor primera base que ha existido, debe haber estado muy cerquita de ello—fue el de treinta y nueve mil dólares de que disfrutó el año pasado. Cuanto a su sueldo, fue un éxito y como resultado de ello se le hizo una rebaja de sueldo de la que el antiguo estudiantante de la Universidad de

Columbia tuvo a bien no protestar. Mientras tanto y como de costumbre en los tres años que lleva con los Yanquis, la actuación de Joe DiMaggio fue óptima. Si se le mide por el mismo rasero, DiMaggio debe obtener el aumento que pide, de la misma manera que Gehrig obtuvo sin pedirlo la rebaja de marraas.

No se sabe cuanto fue la cifra que Barrow marcó en el contrato que le envió a Joe y que éste no ha firmado todavía, pero si se cree que este año DiMaggio obtendrá sus treinta mil machacantes, lo cual no es tan mal tratándose de un muchacho que solo ha actuado tres temporadas en las grandes ligas.

De todas maneras, no debe pasar mucho tiempo antes de que Joe DiMaggio haya sobrepasado la cifra mayor de emolumentos obtenida por Gehrig, y siga el camino de la que obtuvo el fenomenal Babe Ruth. Aunque el italiano de San Francisco no ha seguido los pasos del Bambino en lo que se refiere a la elaboración de películas cuadrangulares, todos los que conocen su baseball están de acuerdo en que el muchacho, si no se echa a perder, va a superar a Ruth como jugador redondo (Guérsese decir 'd'ordine todos los departamentos del juego).

Mientras es muy posible que Lou Gehrig haya ya visto pasar sus mejores días, los de DiMaggio están todavía por venir. El que garantiza a Barrow que 1939 va a ser uno de sus mejores años, y sería una lástima que el nuevo año de los Yanquis le estropeará la oportunidad haciendo reincidir en una de sus primaverales rebeliones.

"KINGSTON J. C." y "PARQUE MORAZAN" JUGARAN EL SABADO EN EL FRONTON JAI ALAI

ESTE ENCUENTRO DE JOCKEY EN PATINES ESTA SIENDO MUY BIEN PREPARADO

Los equipos se encuentran en muy buenas condiciones.— Sus entrenamientos los verifican todos los días, en el salón de patines del Frontón.— Mucho entusiasmo existe por este evento deportivo

El sábado, a las ocho de la noche, se llevará a cabo en el salón de patines del Frontón Jai Alai, un interesante encuentro de jockey en patines. Se enfrentarán los equipos más fuertes de esta ciudad: el "Kingston Jockey Club" y el "Parque Morazan". Como saben nuestros estimables y numerosos lectores, el "Kingston Jockey Club" es capitaneado por Adolfo Céspedes, y el "Parque Morazan" por Danilo Jiménez, quienes con gran cuidado han venido entrenando a sus teams, en vista del interés que demanda el encuentro del sábado. En la afición deportiva existe un enorme entusiasmo por el match, ya que por medio de estas columnas dimos a conocer la noticia de

que en el Frontón se efectuaría la contienda, en la que también ha puesto todo su empeño y entusiasmo, los señores Herrera, empresarios del salón de patines, con el propósito de que el evento deportivo resulte un completo éxito. El "Kingston Jockey Club" se presentará integrado por los siguientes elementos: Adolfo Céspedes (capitán), José María Soto, Carlos Ulate, Longino Soto, Mario Ulate, Alvaro Zamudio, Edgar Silva, Julio Piza. El "Parque Morazan" alineará de la manera siguiente: Danilo Jiménez (capitán), Alvaro Monge, Freddy Silva, Roberto Herrera, Alvaro Filloy, Manuel Enrique Guerrero, Rodolfo Rodríguez, Alvaro Martín.

Prosigue la contribución para las medallas a las basketballistas invictas en la temporada en Panamá

LA MEDALLA PARA EL SR. FONSECA ZUÑIGA SERA COSTEADA POR LAS INTEGRANTES DE LA DELEGACION DEPORTIVA

En un suntuoso baile en los salones del Club Sport La Libertad se hará entrega de las medallas.— Se espera recoger la suma de quinientos colones para esas medallas

El secretario del Club Sport



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

La Libertad nos ha informado que prosigue con gran entusiasmo la contribución que se levanta para obsequiar con unas medallas a las basketballistas integrantes del equipo femenino que ganó la temporada internacional en Panamá. Como es sabido la idea para esa condecoración fue del deportista Lic. don Humberto Carrillo Cruz. El deportista ha respondido al llamamiento. La entrega de las medallas se hará en una suntuosa fiesta deportiva en los salones del Club Sport La Libertad, el sábado próximo. Se trata de un baile que ofrecen las integrantes de la delegación deportiva femenina respondiendo así a los honores que han sido objeto con motivo de su lucida victoria. Se calcula que se recogerán al rededor de quinientos co-

EL "ADUANA EN CONSTRUCCION" VENCIO AL "NICARAO"

ESTE MATCH DE BASE BALL POR EL CAMPEONATO PROVINCIAL FUE UNO DE LOS MAS RENIDOS DE LA TEMPORADA

El resultado de la contienda fué de tres carreras contra una.—Match fué presenciado por una enorme cantidad de entusiastas deportistas

Pocas veces se ha visto el Domicano de la Plaza Amador de Puntarenas tan concurrido por gente deportista del puerto y de los lugares cercanos a éste, como en la mañana del domingo, cuando efectuaron allí una contienda de base ball, las novenas del Aduana en Construcción y el Nicarao. A las 9 de la mañana se inició el encuentro, alineando los equipos a sus mejores elementos. El Aduana en Construcción empezó a peloteros nuevos, es decir, "se hasta el día del domingo no habían actuado con esa novena, y dieron un excelente resultado. Los Innings transcurrieron sin que se registraran anotaciones de ambos equipos, pero dada la buena batería del Aduana, logró hacer tres carre-

ras, las que le dieron la victoria. Los del Nicarao hicieron sólo una anotación, mediante un hit que dió lugar a hacer un recorrido de dos bases; con la cooperación de otro equipo, los jugadores embasado logró entrar al home. Este match ha sido una de los más renidos en nuestro puerto del Pacífico se haya verificado, y la afición salió sumamente satisfecha. Este encuentro se efectuó en disputa del campeonato provincial de base ball, el que se ha venido llevando a cabo con gran éxito dada la labor desplegada por los señores miembros de la directiva de la Liga Provincial de Base Ball de Puntarenas, y los dirigentes de las distintas novenas afiliadas a ésta.

SUBLEVACION COMU...

(Viene de la Pág. CINCO)

INFÓRMASE QUE LOS COMUNISTAS SE APODERARON DE UNA ESTACION DE RADIO DE MADRID

BURGOS, 7. UP. Flash. — Informes recibidos aquí aseguran que los comunistas se apoderaron de la radioemisoras "Unión Radio" de Madrid, después de que esa estación había anunciado a las 12 y 30 minutos de que cerraba durante una hora por razones técnicas.

FORTIFICANSE LOS COMUNISTAS CERCA DE LOS MINISTERIOS

MADRID, 7. UP. Flash. — Un grupo de comunistas que se había fortificado en un edificio cercano donde se encuentran alojados los ministerios, se rindió a las fuerzas leales del Consejo Nacional de Defensa.

BOMBARDEARA LA AVIACION REPUBLICANA MADRID DE SEKKGUR LA RESISTENCIA COMUNISTA

LISBOA, 7. UP. Flash. — Pa mensaje de la estación "Unión Radio" interceptado a la 1 y 5 minutos de la tarde, informó que la aviación republicana está concentrándose hacia Madrid con el fin de bombardear a los pocos comunistas que se sublevaron contra el Consejo Nacional si éstos, continúan resistiendo a las autoridades constituidas.

LOS NACIONALISTAS URGEN LA RENDICION DE MADRID

BURGOS, 7. UP. — Aunque las autoridades nacionalistas esperan que sus tropas entrarán a Madrid sin nuevo derramamiento de sangre, e interpretan la revolución y contra-revolución como un factor que contribuye a su propia causa, la concentración de tropas en dirección sur por medio de trenes y camiones continúa. Aparentemente el general Franco opina que un despliegue y plantando de las fuerzas nacionalistas en los alrededores de Madrid será suficiente para someter a los que todavía piensan en resistencia, aunque él no cree que se desatará nuevamente la lucha. Entre tanto las estaciones de radio nacionalistas hacen todo lo posible por acelerar el colapso de la moral del enemigo por medio de difusiones a los milicianos realizadas durante las horas de la noche pasada urgiendo a éstos a que se rindan en vista de que su causa está definitivamente perdida. En otra difusión se declaró que los acontecimientos en Madrid son nados más que "otra gran maniobra" encaminada para conseguir la mediación extranjera en el conflicto. "Cuando el general Franco dijo una vez que él no admitiría una sola condición de parte de las grandes democracias, éstas deben quedarse con sus maniobras humanitarias". Esta última frase se su ligar a dudar una referencia a las cuestiones hechas al primer Chamberlain en la Cámara de los Comunes ayer de que si a las condiciones del arreglo con el general Franco se había negado un préstamo a su gobierno. La prensa nacionalista saludó el establecimiento del consejo como el colapso definitivo de la resistencia del enemigo.

CONTINUA LA HUELGA EN LAS CALLES DE MADRID

HENDAYA, 7. — Las tropas comunistas se sublevaron con tra el nuevo gobierno español encabezado por el general Miaja. La revuelta se produjo en los cuarteles en las afueras de la capital al amanecer hoy, y se sucedieron una serie de tiroteos entre los comunistas, partidarios del gobierno de Negrín y los

ADVERTENCIA A ROOSEVELT

LA HACE EL EX-SECRETARIO DE ESTADO DEL GOBIERNO DE HOOVER. — INDICA LA POSIBILIDAD DE UN ATAQUE CONTRA FRANCIA E INGLATERRA.

ANTE ESA POSIBILIDAD LOS ESTADOS UNIDOS NO PUEDEN CRUZARSE DE BRAZOS — NECESARIA LA COOPERACION NAVAL NORTEAMERICANA CON ESAS POTENCIAS.

NUOVA YORK, 7. UP. — El ex-secretario de Estado en el gobierno del presidente Hoover envió una carta al rotativo New York Times en la cual en

moderados adherentes al nuevo Consejo Nacional de Defensa el cual asumió el poder el domingo. Los primeros informes llegados a la frontera declararon que el régimen del general Miaja dominaría la situación rápidamente, pero el rápido desarrollo de los acontecimientos esta tarde indica que la lucha continúa. Los despachos de Madrid aseguran que las fuerzas de aviación han sido llamadas para ayudar a aplastar la insurrección y para demostrar su lealtad al régimen del general Miaja a toda la población madrileña. El nuevo Gobierno diluando varios llamamientos a los soldados comunistas urgiéndoles a cesar la lucha contra sus antiguos aliados en la guerra civil contra los nacionalistas. Un mensaje pronunciado por el mismo Juan Negrín dijo que el derrocamiento del régimen del primer Negrín estaba plenamente justificado. "El Gobierno de Negrín sin precedente y sin parlamento está falto de toda base legal. El único gobierno legítimo de la República es el Consejo Nacional de Defensa", declaró Negrín. Agregando que el propósito del nuevo Gobierno era el de impedir que España republicana cayera en poder de los comunistas que tiranizaban al pueblo. Los observadores en la frontera opinan que la política anti-comunista a la vez acelerará las negociaciones de paz con el general Franco. Despachos censurados de Madrid indicaron que varios de los grupos comunistas que todavía resistían a las fuerzas leales se rindieron, pero las negociaciones dejaron entrever que la insurrección no está completamente debelada. Sea como sea, en la opinión de los observadores, la contra-revolución no puede sino contribuir a que la guerra termine de un momento a otro puesto, que el movimiento debilitó las defensas de Madrid contra los nacionalistas, cuyos ejércitos rodean la capital esperando apenas el resultado de la lucha interna. Algunos informes franceses aseguran que el general Miaja está preparando negociaciones de paz para con el general Franco, mientras por otro lado se esfuerzan por acabar con la insurrección en sus propias filas. Según estos despachos el coronel Casado ha sido nombrado del general Miaja, para llevar a cabo las conversaciones de paz, y en la frontera se rumora que el coronel Casado quizá entraría a las líneas nacionalistas, bajo la bandera blanca anunciando una tregua para ofrecer la rendición de las fuerzas del Gobierno. No ha sido posible obtener una confirmación de estas noticias y rumores.

cosa la política del presidente Roosevelt en cuando a su cooperación con las naciones demócratas en contra de las dictaduras, y recomienda l coopera

ción naval con la Gran Bretaña y Francia en el caso de que estas naciones fueren atacadas por Alemania, Italia y Japón. La carta se refiere a los sucesivos ataques contra China, Etopía, E. para y Checoslovaquia" declara que Estados Unidos de ben considerar la posibilidad, de un ataque contra la Gran Bretaña y Francia "en cualquier momento". "Lejos de ser inconcebible es el hecho de que amenazas o devastadas Francia, la Gran Bretaña o Holanda de estas naciones pudieran verse obligadas a ceder a las naciones fascistas algunas de sus posiciones en el hemisferio occidental o en el Oriente o tener que aceptar compromisos hacia estas naciones que pudieran resultar un más peligrosas para nuestra seguridad. Será nuestra posición la de esperar, con brazos cruzados hasta que ocurra esto?"

Próximo domingo, PALACE!
Otra película promediada!
"LA CIUDADELA"
por Robert Donat y Rosalind Russel

Jueves próximo, PALACE!
"EL GUAPU DEL RANCHO"

Vienes 17, Pre-ESTRENO de "MADRESELVA" por Libertad Lamarque y Hugo del Carril

Hoy, Martes 7 de marzo, 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 75
"EL GRAN WALTZ"
por Fernando Grivet, Miltz Korjus

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 50
Estreno Radio!
"RAPTO AL AMANECER"
por Joan Fontaine

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 50
"LA INDIA BONITA"
en español, por Emilio Tuero

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 50
"PEDRO EL GRANDE"
Película rusa

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 40
"EL CARALLERO FANTASMA"
Segunda época. Episodios 6, 7, 8, 9, 10.

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30
PROGRAMA DE FABLAS en COLORES DEL PATO DONALD

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 30
"MORFINA O VENENO SOCIAL"
Prohibida para menores.

Frontiz: **"LA TEMPESTAD"**, por Charles Boyer. Única!

Mahatma Gandhi Rompió Su Huelga De Hambre Esta Madrugada

LEGOSE A UN ACUERDO CON LAS AUTORIDADES BRITANICAS

ASEGURADA LA LIBERACION DEL ESTADO DE RAJKOT



RAJKOT, 7. UP — A las 2 y 30 minutos de la madrugada de hoy Mahatma Gandhi interrumpió su huelga de hambre en protesta contra las autoridades británicas después de noventa y ocho y media horas de no tomar alimento alguno, o sea, desde el medio día del viernes de la semana pasada. El fin de la huelga vino cuando los gobiernos de la India y de la Gran Bretaña intervinieron para salvar la vida del líder indio, asegurándole un arreglo de su demanda para la liberación del gobierno del estado de Rajkot. En las últimas horas de la larga huelga de hambre Mahatma Gandhi estaba acercándose



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

a un colapso definitivo debido a su gran estado de debilidad. La victoria del líder indio ha sido celebrada en todas partes del país por los partidarios de Gandhi.

Próximo JUEVES: Gali Patrick y Lloyd Nolan, en: **EL TIRANO DE ALCATRAZ**

PROXIMO DOMINGO: Tyrone Power, Loretta Young y Annabella, en: **"S U E Z"**

La máxima creación de la cinematografía!

RAVINTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 60
Estreno del film cómico sentimental, titulado: **"LA PEQUEÑA AMAZONA"** con: Jane Withers y Stuart Erwin.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40
Mickey Rooney, en: **"EL HIJO DEL HEROE"**

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40
Ester Fernández, en: **"LA ADELITA"**

TATRO CATRO

A las 7 y 30 — 30
Henry Garat, en: **"SIMONE ES ASI"**